
Частица -ТО

ко всем словам на письме 
присоединяется с помощью дефиса

(придаёт высказыванию эмоциональную окраску)

-А что, у отца-то большая семья?
- Семья-то большая, два  человека

Всего мужиков-то: отец мой да я…
                                         (Н.А.

Некрасов)



Следует отличать частицу –ТО от:
● Суффикса –ТО неопределённых 

местоимений и наречий

● Указательного местоимения ТО

● Разделительного союза ТО -ТО

Кто-то, откуда-то, какой-то

Посмотри на то окно.

За окном то дождь, то 
снег.



Частица -КА

С глаголами пишется через дефис
и используется в разговорной речи для 

смягчения требования

Скажи-ка, дядя, ведь недаром
Москва, спалённая пожаром,

Французу отдана?
                                         (М.Ю.

Лермонтов)



Частица –ТАКИ пишется через 
дефис:

● После глаголов

● После наречий

● После других частиц

Нашёлся-таки, отговорили-
таки

Долго-таки, опять-таки

Всё-таки, довольно-таки


